

El mundo crecerá más, pero no resarcirá lo perdido, dice FMI (El Financiero 22/04/10)

El mundo crecerá más, pero no resarcirá lo perdido, dice FMI (El Financiero 22/04/10) Eduardo Jardón Jueves, 22 de abril de 2010 El organismo eleva expectativas económicas para 2010. Recuperación tras la crisis será en diferentes ritmos. Prevé PIB mundial de 4.3% y México avanzará un 4.2%. · MEJORA PERSPECTIVA ECONÓMICA: FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó las expectativas de crecimiento de la economía mundial para este año, pero su dinamismo será insuficiente para resarcir la caída ocasionada por la recesión. Además, el organismo considera que la recuperación mundial enfrentará grandes desafíos y que ocurrirá a diferentes ritmos; será más débil en las economías avanzadas y con mayor dinamismo en los países en desarrollo. Los pronósticos del FMI indican que por lo menos en los próximos cinco años el Producto Interno Bruto (PIB) global no alcanzará los niveles previos a la crisis. En su informe Expectativas Económicas Mundiales, el organismo estima que la economía global crecerá este año 4.3 por ciento, lo que implicó un alza de 0.3 puntos respecto a su pronóstico anterior. Para México, se revisó al alza la estimación del PIB para 2010, de 4 a 4.2 por ciento, ante un mayor dinamismo del sector exportador. En el caso de Estados Unidos, la cifra se revisó de 2.7 a 3.1 por ciento, y el pronóstico del PIB para la zona euro se mantuvo en 1 por ciento y para China continuó en 10. "La naturaleza asimétrica de la recuperación crea graves problemas, tanto en los países avanzados como en las economías en desarrollo", comentó Oliver Blanchard, director del Departamento de Estudios del FMI. El funcionario indicó que la economía mundial se encuentra en una nueva e importante etapa de la crisis, y su recuperación sostenida requerirá de una consolidación fiscal en los países más avanzados, ajustes en el tipo de cambio y de un reequilibrio en la demanda. Entorno incierto El informe del FMI señala que a pesar de la mejora en las expectativas, el entorno prevalece extremadamente incierto y los riesgos de un menor dinamismo se derivan principalmente de las debilidades fiscales en algunas economías desarrolladas. Según el FMI, una preocupación fundamental es que el margen de maniobra en las políticas contracíclicas en muchas economías avanzadas está agotado o se está limitando. En los países emergentes, uno de los focos de atención son los flujos de capital que están recibiendo, ya que en cantidades excesivas pueden generar burbujas en los precios de los activos y provocar perturbaciones en los mercados nacionales. Estos problemas, señaló el reporte, ponen de manifiesto la necesidad de aplicar acciones políticas para sostener la recuperación de la economía mundial y del sistema financiero. En su opinión, la agenda de estas políticas debe considerar, entre otros elementos, la reducción de riesgo soberano, aplicar acciones contra el desempleo, preponderar la estabilidad financiera, acodar la agenda de reforma regulatoria y hacer frente a los desequilibrios mundiales. Consumo débil La recuperación de Estados Unidos tendrá un impacto positivo en México en este año, por lo que se prevé un dinamismo mayor al esperado. Koeva Brooks, jefa de la División de Estudios Económicos del FMI, indicó que el cambio en los pronósticos se explica por un mayor demanda externa, ya que la inversión y el consumo continuarán débiles este año. Para el siguiente año se prevé un crecimiento mayor, de 4.5 por ciento, porque se estima una mayor contribución de los factores internos al dinamismo de la economía. De acuerdo con las proyecciones, el PIB per cápita alcanzará este año una cifra de nueve mil 168 dólares, con lo que superará los ocho mil 135 de 2009, pero será hasta 2012 cuando se alcance el nivel previo a la crisis. Asimismo, se prevé que la inflación en este año será de 5.3 por ciento, pero disminuirá a 3 por ciento para 2011.